

Justicia al día

Reconocimiento del INAI a la plataforma de Sentencias Relevantes del CJF

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), otorgó el reconocimiento Práctica de Transparencia Proactiva 2023 a la Plataforma de Sentencias Relevantes del Consejo de la Judicatura Federal (CJF).

Se trata de una herramienta tecnológica que facilita el acceso a sentencias y resoluciones relevantes de los órganos jurisdiccionales federales. El reconocimiento fue entregado al titular de la Unidad de Transparencia del CJF, Héctor del Castillo Chagoya Moreno.

Consulta la nota

Protegen derechos agrarios de mujer adulta

La jueza **Martha Eugenia Magaña López** concedió el amparo a una mujer de 74 años, al reconocerla como copropietaria de un terreno del cual había sido despojada por su expareja.

Al juzgar con perspectiva de género, la juzgadora consideró que la autoridad agraria vulneró sus derechos y no visibilizó las asimetrías de poder entre la pareja, al no permitirle cosechar sorgo en la tierra que durante años trabajó.

Conoce más

Punto de vista

¿Reactivos o preventivos?

En esta colaboración, **Nadia Cristina Tovar Cruz**, directora general de Protección Civil del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), reflexiona sobre la importancia de la cultura de la prevención para anticiparse a los sucesos, mediante acciones que eviten o minimicen los riesgos provocados por fenómenos antropogénicos o socio organizativos. Por ello, convocó a participar en el simulacro que se realizará el próximo 19 de marzo a las 11:00 horas, tiempo del centro de México.

Consulta la nota

Todo cuenta

PORTAL DE SENTENCIAS RELEVANTES



El **Portal de Sentencias Relevantes** es un buscador de sentencias y resoluciones de juzgados y tribunales federales, que destacan por los criterios novedosos adoptados o por el impacto significativo que tienen en la sociedad.

La plataforma se diseñó en apego a la máxima transparencia con funcionalidades innovadoras tales como:

- Resúmenes de sentencias
- Identificación de párrafos relevantes por sentencia
- Mapas de conceptos jurídicos
- Accesibilidad y entorno intuitivo sin necesidad de tener conocimientos de derecho

Además, ofrece:

- Encuestas de satisfacción
- Módulos de sugerencias

Un equipo multidisciplinario se sumó a la concepción del Portal de Sentencias Relevantes para generar:

- Nuevos métodos de procesamiento de información
- Ingeniería para diferenciar al portal a cualquier otro buscador jurídico
- Diseño amigable e intuitivo
- Sistema dinámico y versátiles

El Portal de Sentencias Relevantes es un ejemplo de transparencia proactiva del CJF y acerca la justicia a todas y todos.

Ve al video

Multimedia

En CJF Informa Reflexiones desde el Consejo

En el primer episodio de la segunda temporada, conversamos con el magistrado **Alejandro Sergio González Bernabé**, quien concluyó su encargo como consejero de la Judicatura Federal.



¡Escúchanos aquí!

O por Spotify

En Hablemos de Justicia Derechos de las concubinas

En esta cápsula, la magistrada **Nancy Ortiz Chavarria** nos explica cómo pueden hacer efectivos sus derechos las mujeres que no están casadas, o no cuentan con un acta de matrimonio.



Ve al video

Lo que hay que recordar

Día de la cero discriminación. El 1 de marzo, la Organización de Naciones Unidas (ONU) lo estableció como un llamado para promover y celebrar el derecho de cada persona a vivir una vida plena, con dignidad, independientemente de su aspecto, sexo, edad, religión, lugar de procedencia, condición social, opiniones, identidad de género, orientación sexual, discapacidad, etnia, idioma y estado de salud. El propósito es frenar los actos discriminatorios que se presentan en espacios como colegios, trabajo, comunidades y en la vida cotidiana.

Cero discriminación



La justicia en el mundo

Juez respalda la suspensión de un estudiante por llevar el cabello largo

Un juez de Texas respaldó la decisión de una escuela secundaria de suspender a un estudiante afroamericano por usar el pelo largo, y señaló que el castigo no supone una violación a una ley estatal que previene la discriminación por los peinados en las escuelas y lugares de trabajo.

Conoce más

Ordenan al gobierno de Buenos Aires asistir a la población trans sin vivienda

La Sala III de la Cámara de Apelaciones Contencioso Administrativo, Tributario y Relaciones de Consumo ordenó al gobierno de Buenos Aires a presentar en 90 días un programa de soluciones habitacionales para la población trans.

Conoce más

Somos CJF

José Alfonso Montalvo Martínez, nuevo Consejero

El magistrado **José Alfonso Montalvo Martínez**, fue designado como nuevo consejero de la Judicatura Federal.

En sesión pública del Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la ministra presidenta Norma Lucía Piña Hernández tomó protesta al nuevo Consejero, para el periodo del 24 de febrero de 2024, al 23 de febrero de 2029.

Ve a las fotos



Síguenos en:

